



LV_CLERMONT-FERRAND

NEWSLETTER



Ce numéro est dédié à la présentation du nouveau site académique des langues vivantes, des semaines des langues et de l'Abibac, du prix pour lutter contre le harcèlement et le cyberharcèlement et de la synthèse des Trams. Des ressources sur le site "zéro de conduite" et "la clé des langues" vous sont également proposées, ainsi qu'un retour sur le festival Ludovia#be et la visioconférence sur le partage des pratiques numériques. Enfin, vous trouverez le digipad, l'agenda et l'outil numérique du mois « testé et approuvé » avec le petit tutoriel en vidéo !



Nouveau site académique des langues vivantes

A vos marques-pages!

Voici notre nouveau site :

<https://pedagogie.ac-clermont.fr/disciplines/langues-vivantes/>

Le site n'en est qu'à ses premiers balbutiements mais vous pourrez commencer à y trouver des ressources sur **l'actualité** (lettre de rentrée, Newsletters), **l'enseignement** (programmes, référentiels, examens et ressources) et **l'ouverture internationale** (assistants de langues, e-twinning, DAREIC...)

Les sites dédiés à chaque langue sont en cours de construction.

N'hésitez pas à nous faire part de vos remarques afin que nous puissions bâtir ensemble un site qui vous soit utile.



Semaine de l'Abibac et du supérieur : du 28 novembre au 15 décembre 2022

Chaque année, les formations franco-allemandes du supérieur sont présentées aux élèves d'Abibac sous forme de tables rondes auxquelles participent enseignants du supérieur, étudiants (anciens élèves d'Abibac) et chargés de formations.

[Vous trouverez toutes les informations ici.](#)



Un prix pour lutter contre le harcèlement et le cyberharcèlement

Le prix Non au harcèlement est organisé par le ministère de l'Éducation nationale et de la Jeunesse avec le soutien de la MAE. Il a pour objectif de donner la parole aux élèves pour qu'ils s'expriment collectivement sur le harcèlement en milieu scolaire, à travers la création d'une affiche ou d'une vidéo ; celle-ci servant de support de prévention pérenne dans leur établissement.

<https://eduscol.education.fr/3544/prix-non-au-harclement>

Une information complémentaire parviendra prochainement dans les établissements pour détailler la procédure au niveau académique.



La huitième édition de la semaine des langues se tiendra du **lundi 27 mars au samedi 1er avril 2023**. La thématique retenue est la suivante :

"L'important, c'est de communiquer!"

Cette thématique contribuera à la construction de l'engagement actif et citoyen de tous les élèves à l'occasion des Jeux Olympiques de Paris 2024.

Les actions inter-langues et inter-cycles sont vivement encouragées, ainsi que la mise en oeuvre de projets qui mobilisent la diversité linguistique, la transmission des valeurs, l'ouverture internationale, l'engagement et l'échange, unis par les valeurs de l'olympisme.

A cette occasion, le ministère lance un concours de production linguistique (écrite ou orale), à la fois ludique et vecteur d'excellence.

Le cahier des charges fixant les modalités d'organisation ainsi que le calendrier de participation vous seront communiqués ultérieurement.

<https://pedagogie.ac-clermont.fr/disciplines/langues-vivantes/2022/11/14/semaine-des-langues-2023/>

Cette année, les équipes engagées dans les TraAM ont expérimenté la plus-value des outils numériques au service de la différenciation pédagogique.

Le bilan des TraAM est disponible [ici](#). N'hésitez pas à aller le parcourir.



La clé des langues vous propose des revues de presse en

[anglais](#)
[allemand](#)
[italien](#)
[espagnol](#).



LUDOVIA#BE, le festival des pédagogies numériques a réuni la communauté éducative francophone en Belgique du 02 au 04 novembre 2022. Chercheurs, experts, enseignants et entreprises développant des solutions ou des pratiques utilisant le numérique dans l'éducation s'y sont retrouvés. Bien que tous les outils présentés ne soient pas conformes au RGPD, les pratiques pédagogiques et les réflexions menées sont très inspirantes.

<https://www.ludomag.com/#>



Digipad d'échanges et de partages entre collègues de l'académie

Le digipad continue à s'enrichir grâce à vos contributions! Un grand MERCI!!!

[Vous trouverez l'adresse du digipas sur la newsletter qui vous a été envoyée par mail.](#)



L'Index des Newsletters et l'Agenda

[Index des Newsletters et agenda](#)



Mon pays imaginaire

"Octobre 2019, une révolution inattendue, une explosion sociale. Un million et demi de personnes ont manifesté dans les rues de Santiago pour plus de démocratie, une vie plus digne, une meilleure éducation, un meilleur système de santé et une nouvelle Constitution. Le Chili avait retrouvé sa mémoire. L'événement que j'attendais depuis mes luttes étudiantes de 1973 se concrétisait enfin."

Patricio Guzmán

Le dossier pédagogique est disponible [ici](#).



Visioconférence pour le partage sur les pratiques numériques

La première visioconférence consacrée au partage des pratiques numériques en langues vivantes dans notre académie a eu lieu le mercredi 9 novembre à 14h00. Les échanges ont été riches et conviviaux. Nous vous donnons rendez-vous pour la prochaine visioconférence qui aura lieu le mercredi 11 janvier à 14h00.

Cliquez sur le lien ci-dessous pour y participer :
[Vous trouverez l'adresse de connexion dans la Newsletter qui vous a été envoyée par mail.](#)



L'outil du mois, testé et approuvé, et son tuto!



PDFescape est un logiciel d'édition de fichiers PDF, disponible gratuitement en ligne qui permet d'ajouter du texte, des images, ainsi que recadrer, déplacer, insérer et supprimer des pages dans des fichiers. On peut aussi concevoir des formulaires en ajoutant divers champs (cases à cocher, cases d'options, listes, menus déroulants, etc.)... Utile pour envoyer du travail à faire avec remise en ligne avec fichier.

<https://www.pdfescape.com>

